

Inhalt

Im Blickpunkt: Transition

- Transition bei angeborenen Stoffwechselerkrankungen** 373
Transition in inborn errors of metabolism
A. Ziagaki, U. Plöckinger
- Das Berliner TransitionsProgramm: Update und Ausblick in die Zukunft** 385
The Berlin TransitionProgram (BTP): Update and future prospects
E. Horn, S. Müther, J. Findorff
- Sozialrechtliche Aspekte der Transition von Jugendlichen mit einer chronischen Erkrankung** 391
Social legislation of transition for adolescents with chronic diseases in Germany
D. Treiber, G. F. Hoffmann, D. Haas
- Cannabiskonsum in der kinder- und jugendärztlichen Praxis. Was sage ich meinen Patienten?** 402
Cannabis consumption and pediatrics – How to broach the delicate topic with young patients
T. Hellenschmidt
- ADHS-Elterntainer. Ein Onlinetraining zur Selbsthilfe für Eltern von Kindern mit ADHS und oppositionellem Verhalten** 407
ADHD parents coach – an online self-help training for parents of children with ADHD and oppositional behavior
S. Schürmann, M. Döpfner
- Deutschland zwischen »Ethnisierung des Alltags« und Transkulturalität. Überlegungen zur Integrationsdebatte und deren Bedeutung im Alltag pädiatrischer, kinder- und jugendpsychiatrischer und -psychotherapeutischer Versorgung** 417
Germany between ethnicising everyday life and transculturality. Considerations concerning the integration debate and its relevance for the daily routine of pediatric, child and adolescent psychiatric and psychotherapeutic care
A. Korte, B. Balazs, E. Lingenfelser
-  **Moderne Therapieansätze in der Kinderdiabetologie – heute/künftig** 434
Modern therapeutic approaches in pediatric diabetology – today/in the future
T. Biester, O. Kordonouri, T. Danne

Neonataler Diabetes Mellitus	452
<i>Transient neonatal diabetes mellitus</i>	
L. van den Boom, K. Meier	
Die Bedeutung der Blut-Hirn-Schranke für angeborene Stoffwechselerkrankungen	461
<i>Relevance of the blood-brain barrier for hereditary metabolic diseases</i>	
G. Fricker	
Gastrointestinale infantile Hämangiomatose bei einem Neugeborenen	468
<i>Gastrointestinal infantile hemangiomatosis of a newborn</i>	
J. Kittel, T. Lang, F. Hellerbrand, J. Röhm, M. Melter	
Schwierigkeiten in der Diagnostik von Gelenkinfekten. Stellenwert der histopathologischen Diagnostik	471
<i>Challenges in the diagnostic of periimplant joint infections. Significance of histopathology</i>	
V. Krenn, A. Trampuz, V. T. Krenn, T. Gehrke, S. Müller, M. Liebisch, M. Huber, S. Sesselmann, A. Tiemann	
Vor- und Nachteile der modernen Augenchirurgie bei Myopie	483
<i>Advantages and disadvantages of modern ophthalmosurgery in myopia</i>	
D. R. H. Breyer, H. Kaymak, K. Klabe, T. Ax, P. R. Hagen	
Genetische Ursachen von Brust- und Eierstockkrebs. Neue Entwicklungen	498
<i>Genetic causes of breast and ovarian cancer. New developments</i>	
N. Ditsch, C. Zeder-Göß, M. Schönfeld, E. Groß, F. Trillsch, S. Mahner, A. Meindl	
Hormonelle Kontrazeption und Thrombose – was muss man beachten?	510
<i>Hormonal contraception and venous thromboembolism – which facts should be considered?</i>	
S. E. Segerer	
Lesbische und bisexuelle Frauen als Patientinnen in der Gynäkologie	519
<i>Lesbian and bisexual patients in women's health care</i>	
H. Seyler, G. Dennert	

Inhalt

Arzneimittel- & Therapiekritik

- Kognitive und psychische Störwirkungen von Antikonvulsiva** 529
Cognitive and emotional side effects of antiepileptic drugs
K. Brückner

Medizin & Umwelt

- Soziale und psychische Folgen von nuklearen Notfällen.
Auf dem Weg zu einem integrierten nuklearen Notfallschutz** 543
*Social and mental health consequences of radiological emergencies.
On the way to an integrated nuclear emergency management*
C. Pözl-Viol

Fragen & Antworten aus der Praxis

- Prophylaxe der Frühgeburtsbestrebungen** 555
E. Schlußner